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C’est l’occasion de vous faire part de la dépose prochaine de notre dossier d’autorisation 
environnementale en préfecture, clôturant ainsi plus de 2 années d’études et de démarches pour 
remettre en route l’usage de la force hydraulique en vue de produire de l’électricité propre. Il est utile 
de rappeler que l’eau ainsi utilisée est prélevée et rendue dans son intégralité au cours d’eau le 
Bagnerot, et que le projet vise également à supprimer et réaménager certains obstacles à l’écoulement 
existant actuellement. Nous avons bon espoir que le dossier soit accepté et que nous puissions dans la 
foulée monter le dossier financier, avec votre soutien, offrant une alternative au Livret A dont les 
perspectives d’utilisation des fonds pour le nucléaire ou l’industrie d’armement ne sont guère 
réjouissantes. 

 

Tout d’abord, un grand merci aux petites mains qui contribuent chaque semaine 
ou chaque mois à faire avancer les multiples chantiers en cours. Le cercle ne 
demande qu'à s'élargir, ami(e)s sociétaires ! 

Grâce à ces bénévoles, les travaux ont permis : 

• d'avancer sur la passerelle, derrière la tréfilerie, 
• de poser un plancher au-dessus de notre local outillage, d'installer une grande étagère et d'y 

ranger divers matériels, 
• de travailler sur les évacuations d'eaux de pluie du futur local menuiserie et d'y supprimer les 

inondations 
• de commencer le pavage du lavoir. 

 

Bonjour amies SCICoyennes, amis SCICoyens, 

Jeudi 23 mars notre quotidien local débutait avec une double page sur 
l’hydroélectricité dans les Vosges, titrant « une année 2022 au régime sec » ! C’est le 
genre de titre qui pourrait faire douter de notre projet, mais depuis, il a coulé pas 
mal d’eau sous les ponts du Nord-Est de la France, alors que le sujet de l’eau, son 
usage, son partage et sa défense sont au cœur de l’actualité. 

Côté travaux 
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Voici les opérations de plantations et défrichages effectuées : 

 

• Aménagement partiel d’un petit jardin d’aromatiques à proximité de la pointerie : Thym, Sarriette, 
Sauge y ont pris place. Chacun d’entre nous peut améliorer l’ordinaire. 
 

• Fruitiers : l’implantation dans les vergers se poursuit, un pommier franc issu des croqueurs de 
pommes a été replanté en bas. Un pêcher de vigne de la pépinière Lorrain a pris sa place près du 
château. La floraison, notamment celle de l’abricotier a débuté ; en espérant que les gelées 
matinales ne mettent pas à mal la fructification. 

 
• Nettoyage : Mathieu a entrepris de dégager les berges du Bagnerot, en amont du pont avec l’aide 

de Maximin. Un aulne a eu droit à sa coupe de printemps. Un aménagement paysager est envisagé, 
sous la forme d’un ponton qui permettrait de pique-niquer et mettre les petons au frais. A suivre... 
 

• Débroussaillage : un quatuor féminin composé de Marie-Laure, Corinne, Marion et Catherine, s’est 
attaqué aux ronces vers le portail de l’extrémité du site. Pas de panique il en reste pour les bonnes 
gelées ou confitures maison du mois août. Les griffures multiples ne les ont pas empêchées de mener 
à bien leur mission. Le portail s’ouvre et se ferme sans difficulté. Marie-Michèle, en solo, a fait de 
même l’après-midi côté local de la SCIC jusqu’à l’entrée du site. 

 
 

 

 

Prochains évènements : 

 
 

• Relanges Bio va nous donner l’occasion de présenter le projet hydraulique et d’agrandir le cercle des 
sociétaires : ça serait une bonne chose pour que la SCIC reste plus libre de ses choix dans les 
investissements. Espérons que nous saurons bien mettre en valeur notre projet pour susciter 
l’enthousiasme et l’adhésion ! Merci de relayer l’information à vos connaissances susceptibles d’être 
intéressées.  
  

• La Fête de la Transition, portée par l’association Au Fil du Bagnerot, et surtout par Marie-Laure, va 
faire venir à Bains les Bains plusieurs associations de divers horizons pour proposer des animations,  

 

Action(s) 
végétale(s) 

A venir 
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conférences, ateliers, démonstrations… sur les thèmes des échanges, l’auto-construction, le 
chanvre…  

 
Venez nombreux et manifestez-vous pour rejoindre l’équipe de bénévoles (buvette et organisation) 
: l'occasion de mieux connaître les membres de l'association et de la SCIC ! 
> Dates : samedi 6 mai de 14 à 22h et dimanche 7 mai de 10 à 18h. 
> Pour en savoir plus :  La page Facebook de l’association Au fil du Bagnerot – Le Moulin aux bois ou 
en regardant l’émission Qu’on Se Le Dise sur Vosges télévision le 26 avril à 19h. 
 
 
 

 


